

## **DISCURSO**

**SR. ELIAS ANTONIO SACA**

**PRESIDENTE DE LA REPUBLICA**

**INAUGURACION DEL PROGRAMA DE SALUD VISUAL**

**"VENTANITAS DE LUZ"**

**JORNADAS OFTALMOLÓGICAS, RED SOLIDARIA**

**CALUCO, SONSONATE**

**LUNES, 02 DE OCTUBRE DE 2006**

SIEMPRE HE DICHO QUE NO HAY NADA QUE ME CAUSE MAYOR SATISFACCIÓN QUE EL VISITAR EL INTERIOR DEL PAÍS, LO QUE ME PERMITE COMPARTIR CON USTEDES, CON EL PUEBLO SALVADOREÑO, CONOCER LAS NECESIDADES Y HACERLES PARTÍCIPES DE LOS BENEFICIOS DE UN GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO.

HACE UN AÑO INICIAMOS EL PROGRAMA RED SOLIDARIA, LA ENTREGA DE BONOS PARA LA EDUCACIÓN Y LA SALUD EN LOS PRIMEROS 15 MUNICIPIOS EN POBREZA EXTREMA SEVERA, Y EN LA ACTUALIDAD LO HEMOS EXTENDIDO A 32 MUNICIPIOS DEL PAÍS, BENEFICIANDO A MÁS DE 20 MIL FAMILIAS, EN QUIENES SE HAN INVERTIDO CERCA DE TRES MILLONES DE DÓLARES.

SOLAMENTE AQUÍ EN CALUCO, PARA QUE TENGAMOS UNA IDEA, EN SONSONATE, SE HAN BENEFICIADO 1,150 FAMILIAS, CON UN TOTAL DE 200 MIL DÓLARES ENTREGADOS, REALIZANDO HASTA LA FECHA 6 ENTREGAS DEL BONO.

ADEMÁS A TRAVÉS DE RED SOLIDARIA, HEMOS EXTENDIDO LOS SERVICIOS DE SALUD A TODOS LOS MUNICIPIOS UBICADOS EN EL MAPA DE POBREZA, POR MEDIO DEL MINISTERIO DE SALUD CON CONSULTA MÉDICA GENERAL, ATENCIÓN MATERNO INFANTIL, PLANIFICACIÓN FAMILIAR, LA ENTREGA DE MEDICAMENTOS, VISITAS DOMICILIARES, ODONTOLOGÍA PREVENTIVA, ENTRE OTROS SERVICIOS MÉDICOS.

ASIMISMO, SE HA DOTADO DE LOS SERVICIOS BÁSICOS, COMO AGUA POTABLE, ENERGÍA ELÉCTRICA, EN ESTOS MUNICIPIOS, Y SE HA LOGRADO AUMENTAR, Y ESTO ES ALGO FUNDAMENTAL EN RED SOLIDARIA, QUE ME GUSTARIA QUE TODOS LOS POBLADORES DE CALUCO, LA PRENSA EN GENERAL, TOMARA EN CUENTA ESTO, NO



SÓLO HEMOS MEJORADO LOS SERVICIOS BÁSICOS COMO EL AGUA POTABLE Y LA ENERGÍA ELÉCTRICA, SINO QUE HEMOS AUMENTADO LA ASISTENCIA A LAS ESCUELAS DE CIENTOS DE NIÑOS, A TRAVÉS DE LAS REDES ESCOLARES EFECTIVAS.

HOY ME DIJO LA ALCALDESA, QUE ME INVITÓ A TOMAR CAFÉ, SE LO AGRADEZCO MUCHO, ME DIJO MIRE PRESIDENTE, YO QUIERO TRABAJAR DE LA MANO CON USTED, Y QUIERO DESTACAR ESTO, PORQUE LA ALCALDESA NO ES DEL PARTIDO AL QUE YO PERTENEZCO, PERO ELLA Y YO SOMOS SALVADOREÑOS Y ESO BASTA PARA QUE NOS PONGAMOS DE ACUERDO Y AYUDEMOS A LA POBLACIÓN.

TENEMOS UN AÑO DE RED SOLIDARIA, Y QUÉ HEMOS HECHO EN UN AÑO?. EL GOBIERNO Y EL PRESIDENTE SACA, CREE EN EL LIBRE MERCADO, CREEMOS EN LA APERTURA COMERCIAL, CREEMOS EN LA GENERACIÓN DE EMPLEO, EN TODOS ESOS VALORES OCCIDENTALES QUE HEMOS APRENDIDO, PERO ADEMÁS DE CREER EN DIOS, EN LOS VALORES, ADEMÁS DE CREER EN LA FAMILIA, TAMBIÉN CREEMOS EN LA SOLIDARIDAD, LA MEJOR FORMA DE ASEGURAR NUESTRO SISTEMA DE LIBRETADES ES EXTENDIÉNDOLE LA MANO RESPONSABLEMENTE A LOS MÁS NECESITADOS DEL PAÍS.

LOS POBRES DE EL SALVADOR, LA GENTE EN EXTREMA POBREZA NO PUEDE SEGUIR ESPARANDO. ESA GENTE NECESITA DEL APOYO DEL GOBIERNO, Y POR ESA RAZÓN YO QUISIERA DECIRLES QUE LOS BENEFICIOS DE RED SOLIDARIA HAN LLEGADO A GUAYMANGO, CALUCO, CUISNAHUAT, SAN FERNANDO, SAN JOSÉ CANCASQUE, CINQUERA, JUTIAPA, NUEVA GRANADA, CAROLINA, SAN ANTONIO, GUALOCOCTI, GUATAJIAGUA, JOATECA, SAN ISIDRO Y TOROLA; ADEMÁS DE SANTA CLARA EN SAN VICENTE. Y HAN RECIBIDO TRANSFERENCIAS ECONÓMICAS.

ESTO, Y QUIERO DEJARLO CLARO, NO ES ASISTENCIALISMO, ESTO ES UN CONTRATO DE CORRESPONSABILIDAD ENTRE LA MAMA, EL PAPA DEL NIÑO Y EL GOBIERNO, Y QUE PRETENDEMOS CON ESTO, QUE CON ESE APOORTE ECONÓMICO, LA FAMILIA PUEDA SALIR DE LA EXTREMA POBREZA, PUEDA GOZAR DE SERVICIOS BÁSICOS, PERO ADEMÁS, SE OBLIGAN, EN ESE CONTRATO, A MANDAR A SUS HIJOS A



LA ESCUELA, Y SE OBLIGAN, EN ESE CONTRATO, A MANTENERLOS EN LOS CONTROLES MÉDICOS.

QUÉ ESTAMOS BUSCANDO CON ESTO?. LO QUE ESTAMOS BUSCANDO ES PRECISAMENTE, TENER NIÑOS MÁS SANOS, NIÑOS EDUCADOS, PORQUE LA UNICA FORMA DE SALIR DE LA POBREZA ES EDUCANDO A NUESTROS NIÑOS, ES TENIENDO LOS SERVICIOS DE SALUD, ES TENIENDO EL AGUA POTABLE.

Y POR ESA RAZÓN, LA SOLIDARIDAD PARA UN PRESIDENTE QUE CREE EN EL LIBRE MERCADO, EN LA LIBERTAD, LA SOLIDARIDAD ES FUNDAMENTAL, LA SOLIDEZ DE NUESTRO SISTEMA DEMOCRATICO SE BASARÁ EN QUE LAS SOCIEDADES EN CONJUNTO SE PREOCUPE POR LOS QUE MENOS TIENEN Y A LOS QUE HAY QUE ASISTIR.

YO QUISIERA HOY, DECIRLES Y DECIRLE A LA ALCALDESA, PORQUE ME DECÍA, YA NO CABEN LOS NIÑOS EN LA ESCUELA. PUES QUE BUENO, SI ES EL PRIMER RESULTADO DE RED SOLIDARIA, EL OBJETIVO ES QUE LOS NIÑOS NO QUEPAN EN LA ESCUELA, YA COMO LO VA A ARREGLAR DOÑA DARLIN MEZA, EL AMPLIARLE LA ESCUELA, YA ES PROBLEMA DE LA MINISTRA.

QUISIERA TOCARLES UN PUNTO IMPORTANTE, A LA PRENSA ESPECIALMENTE, MIREN AHÍ EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, TENEMOS VARIOS PRESTAMOS QUE ESTAN DETENIDOS, SIMPLE Y SENCILLAMENTE PORQUE NO QUIEREN VOTAR ALGUNOS DIPUTADOS, PORQUE DICEN QUE ES POLITICO, QUE YO ANDO COMPRANDO VOTOS.

YO NUNCA HE NECESITADO COMPRAR VOTOS, PORQUE AQUÍ HE VENIDO A UN MUNICIPIO DONDE NO ESTA GOBERNANDO MI PARTIDO, PERO ESTE TEMA NO ES PARTIDARIO, ESTE TEMA ES UNA POLITICA DE ESTADO EN BENEFICIO DE LA GENTE.

78 MILLONES DE DOLARES QUE VAMOS A INVERTIR EN LOS 100 MUNICIPIOS DE EXTREMA POBREZA SEVERA EN EL PAÍS, USTEDES CREEN QUE ES JUSTO QUE ESE DINERO ESTÉ DETENIDO EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA.



PORQUE EL PRESIDENTE NO PUEDE HACER MÁS QUE ESPERAR QUE EL CRÉDITO SEA RATIFICADO, YO TENGO FE, PORQUE HAY UN PARTIDO QUE NO QUIERE VOTAR, USTEDES YA SABEN CUAL ES, NI LO TENGO QUE MENCIONAR.

AHÍ TENEMOS OTRO PRESTAMOS DE CINTO OCHENTA Y TANTO MILLONES, QUE DOÑA DARLIN LO NECESITA PARA CONSTRUIR UNA ESCUELA QUE LE PIDIÓ LA ALCALDESA HOY, AHÍ ESTÁ EL PRÉSTAMO.

AHÍ TAMBIÉN TENEMOS UN PRÉSTAMO DE CAMINOS RURALES PAVIMENTADOS, CON EL CUAL VAMOS A INVERTIR EN UNA GRAN CANTIDAD DE CALLES, EN EL SALVADOR, SI LAS CALLES SON PARA TODOS.

YO RECUERDO CUANDO CONSTRUÍAMOS EL BOULEVARD JERUSALEN, HACE AÑOS, AHÍ LLEGARON UNA SEÑORA Y UN SEÑOR BARBUDO QUE HOY ESTÁ AHÍ EN LA ALCALDÍA DE SAN SALVADOR, LLEGÓ A PLANTAR UNOS ARBOLITOS, Y HOY ES EL QUE MÁS OCUPA LA CALLE.

MIREN SEÑORES, EL PROGRESO DEL PAÍS NO SE PUEDE DETENER, EL PROGRESO DEL PAÍS DEPENDE DE LA INVERSIÓN QUE HAGAMOS LOS GOBIERNO, POR ESO, DESDE CALUCO, QUIERO HACERLES UN LLAMADO A LOS DIPUTADOS, QUE NO SIGAMOS DETENIENDO EL PROGRESO, NI UN SOLO CENTAVOS DE LOS PRÉSTAMOS QUE TENEMOS EN LA ASAMBLEA ES PARA PAGAR DEUDAS.

AFORTUNADAMENTE ESTE AÑO NO HABRÁN MÁS DEUDAS, MANDAMOS UN PRESUPUESTO EQUILIBRADO A LA ASAMBLEA.

POR ESO, HOY HEMOS VENIDO A ESTE ACOGEDOR MUNICIPIO DE CALUCO, PARA ANUNCIAR EL LANZAMIENTO DE UN NUEVO COMPONENTE DEL PROGRAMA SOCIAL, RED SOLIDARIA, ME REFIERO AL PROYECTO **"VENTANITAS DE LUZ"**, EL CUAL CONSISTE EN LA REALIZACIÓN DE JORNADAS OFTALMOLÓGICAS DIRIGIDAS AL 100% DE NIÑOS Y NIÑAS, DE LOS 32 MUNICIPIOS QUE YA TRABAJAN EN RED SOLIDARIA.

A TRAVÉS DE ESTE PROYECTO SE LES REALIZARÁN EXÁMENES DE LA VISTA Y SE LES DOTARÁ DE LENTES SI ASÍ LO REQUIEREN. TAMBIÉN SE DARÁ SEGUIMIENTO DE ATENCIÓN A PROBLEMAS QUE



REQUIERAN INTERVENCIONES ESPECIALES POR SU GRADO DE COMPLEJIDAD.

ESTE ES UN ESFUERZO QUE CUENTA CON EL APOYO DEL MINISTERIO DE SALUD; QUE POR CIERTO, HA REALIZADO LAS JORNADAS DE IDENTIFICACIÓN DE LOS NIÑOS Y NIÑAS Y JOVENES HASTA LOS 18 AÑOS EN EDAD ESCOLAR, TANTO EN EL ÁREA URBANA COMO RURAL, QUIENES SERÁN ATENDIDOS EN JORNADAS OFTALMOLÓGICAS.

ASIMISMO EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN, HA PARTICIPADO EN LA IDENTIFICACIÓN DE LOS CENTROS ESCOLARES DE LOS MUNICIPIOS PRIORITARIOS, Y CUENTA CON EL FINANCIAMIENTO DEL FONDO DE LAS NACIONES UNIDAS PARA LA INFANCIA, UNICEF, Y LA EJECUCIÓN DIRECTA DE FUEDEM.

POR ESO QUIERO AGRADECER A MIRIAM DE FIGUEROA, QUE ESTÁ AQUÍ DE UNICEF, QUE SIEMPRE NOS AYUDA EN PROYECTOS QUE SON PROYECTOS DE NACIÓN.

CUANDO DIGO QUE EN NUESTRO GOBIERNO LO SOCIAL NO ES COMPLEMENTO DE NADA, SINO QUE LO SOCIAL ES LA BASE DE TODO, NO ES UN LEMA PROPAGANDÍSTICO, ES UNA REALIDAD QUE ESTA HACIENDO CAMBIAR LA HISTORIA DE EL SALVADOR.

ES POR ELLO QUE VAMOS A SEGUIR APOYANDO ESE TIPO DE PROYECTOS COMO EL DE RED SOLIDARIA, COMO EL DE LAS JORNADAS OFTALMOLÓGICAS, COMO LA EXTENSIÓN DE COBERTURA DE SALUD, COMO EL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD (FOSALUD), ASI COMO EL APOYO A LOS CAMPESINOS A TRAVÉS DE LA SEMILLA MEJORADA Y LOS FERTILIZANTES, Y TANTOS OTROS QUE ESTÁN DANDO RESULTADOS A NIVEL NACIONAL.

HERMANOS DE CALUCO:

LA SEMANA PASADA PRESENTAMOS A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, EL PROYECTO DE PRESUPUESTO GENERAL DE LA NACIÓN EQUILIBRADO Y AUSTERO, DONDE LO SOCIAL SIGUE TENIENDO UN PORCENTAJE IMPORTANTE.



EN NOMBRE DE LOS MILES DE SALVADOREÑOS QUIENES SE BENEFICIAN CON PROGRAMAS COMO EL DE VENTANITAS DE LUZ, QUE HOY ESTAMOS LANZANDO, ESPERO SINCERAMENTE QUE SEA APROBADO EN TIEMPO EL PRESUPUESTO GENERAL DE LA NACIÓN.

QUIERO FINALMENTE AGRADECER A FUEM, A UNICEF Y A ESTA COORDINACIÓN DEL MINISTERIO DE EDUCACIÓN, DEL FISDL, DEL MINISTERIO DE SALUD Y A NUESTRA COORDINADORA PARA EL AREA SOCIAL DE LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA, LA LICENCIADA CECILIA GALLARDO DE CANO, QUE HA ESTADO RECORRIENDO TODOS LOS MUNICIPIOS EN EXTREMA POBREZA.

Y YO VOY A ESTAR VIAJANDO CON CECILIA A TODOS LADOS, A MI ME GUSTA VENIR AL INTERIOR. HOY LUNES HEMOS INICIADO EN IZALCO, ENTREGANDOLE UN PARQUE MUY LINDO A LA COMUNIDAD; HOY ESTAMOS AQUÍ EN CALUCO; Y ME VOY A CASA PRESIDENCIAL PARA RECIBIR A LA SELECCIÓN SUB 17, QUE ME IMAGINO QUE LA VIERON QUE GANÓ. Y QUE ALEGRÍA, YA ERA HORA QUE GANÁRAMOS EN EL FUTBOL, VAMOS A IR A RECIBIR A LOS MUCHACHOS,

YO QUISIERA DECIRLE A LA ALCALDESA, QUE HE RECOGIDO SUS INQUIETUDES Y A LOS POBLADORES DE CALUCO, DECIRLES QUE EL PRESIDENTE ESTÁ PARA GOBERNAR CON TODOS, EXTENDERSE CON TODOS, HABLAR CON TODOS, YO CREO QUE LA TOLERANCIA, LA PACIENCIA, SON CARACTERÍSTICAS FUNDAMENTALES DE UN GOBERNANTE, Y GRACIAS A DIOS, ÉL ME LAS HA DADO, Y ESO ME ESTÁ SIRVIENDO PARA PODER CONDUCIR AL PAÍS Y PARA GENERAR ESTABILIDAD Y GOBERNABILIDAD.

FELICIDADES AL HARRI POTER DE CALUCO, EL NUEVO HARRI POTER, Y OJALA QUE ESTE HARRI POTER HAGA MAGIA, PARA QUE ME APRUEBEN RÁPIDO LOS PRÉSTAMOS EN LA ASAMBLEA.

MUCHÍSIMAS GRACIAS.

